

Stadtteil- und Familienzentrum Buntes Haus

Stadtteilübergreifende Themen

Trägerwechsel & Weiterentwicklung Buntes Haus

Das Jahr 2019 brachte für die Einrichtung Buntes Haus viele Veränderungen mit sich. Das 25-jährige Bestehen wurde gefeiert und zum 01.09.2019 wechselte die Trägerschaft der Einrichtung zur Stadt Offenburg. Mit dem Trägerwechsel wurde auch eine konzeptionelle Weiterentwicklung beschlossen. Aus dem Kinder- und Jugendtreff wurde ein Stadtteil- und Familienzentrum. Das siebte SFZ in Offenburg und mit dem Zuständigkeitsbereich für die Nordoststadt.



Förderverein „Ausländerinitiative OG e.V.“

Der ehemalige Träger, die Ausländerinitiative Offenburg e.V., ist dem neuen SFZ weiterhin verbunden. Zum einen ist der Verein im neugebildeten Beirat des SFZ eingebunden und wird weiterhin in wichtige Entscheidungen der Einrichtung eingebunden und zum anderen wird er als Förderverein aktiv sein. Der Verein hat seine Satzung geändert und heißt jetzt „Ausländerinitiative Offenburg – Förderverein Buntes Haus e.V.. Die Aktivitäten des Vereins und das Engagement der Vereinsmitglieder, mit 25 Ehrenamtlichen in den Hausaufgaben- und Sprachfördergruppen im SFZ Buntes Haus, werden weitergeführt.

Oststadtschul & Standortentwicklung SFZ BuHa

Neben der konzeptionellen Weiterentwicklung wurde auch die Standortentscheidung für das neue SFZ im Rahmen des Schulentwicklungsprozesses Oststadtschule und Weingartenschule entschieden. Das SFZ Buntes Haus bekommt, nach dem Umzug der Realschule nach Zell-Weierbach, eigene Räumlichkeiten im bisherigen Oststadtschulgebäude zusammen mit der Grundschule. Voraussichtlich kann die Eröffnung im Jahr 2028 erfolgen. In den dann umgebauten und renovierten neuen Räumlichkeiten werden dann die Bereiche Verwaltung, Schulkindbetreuung, Gemeinwesenarbeit und Offen Arbeit mit Kindern und Jugendlichen stattfinden. Der neue Vorschulbereich des SFZ Buntes Haus wird bereits im Jahr 2021 eröffnet werden. Die Kita zieht in das Erdgeschoss des A-

fög-Gebäudes in der Prinz-Eugenstraße. Es entsteht dort eine Kita mit 2 Krippengruppen und einer Ü 3- Gruppe (insgesamt 45 Kinder).

Themen aus dem Stadtteil

Bildungshaus Offenburg Nordost

2019 feierte das Kooperationsprojekt Bildungshaus 10-jähriges Jubiläum. Seit dem Schuljahr 2008/09 gibt es in Offenburg das Bildungshaus Offenburg Nordost. Das erste Offenburger Bildungshaus wurde damals von der Stadt Offenburg und dem Schulamt Offenburg im Kooperationsverbund mit der Anne-Frank-Grundschule, der Ev. Kindertagesstätte Haus der kleinen Freunde, der Kath. Kindertagesstätte Henry Dunant und dem damaligen Kinder- und Jugendtreff Buntes Haus als Modellprojekt initiiert. In den letzten 10 Jahren hat sich das Bildungshaus Offenburg Nordost zu einer gelungenen Bildungspartnerschaft der Institutionen in der Nordoststadt entwickelt. Das Motto des Bildungshauses „Gemeinsam voneinander und miteinander lernen“ wird jede Woche von den Kindern und Mitarbeitern erlebt und gelebt. Schulanfänger aus den Kindertagesstätten und die 1. Klässler aus der Anne-Frank-Schule treffen sich einmal in der Woche in der Kita, im SFZ Buntes Haus oder in der Schule zum gemeinsamen Entdecken, Erforschen, Lernen und Spielen.



Das Rote Sofa – Jugend trifft Politik

Das Ministerium für Soziales und Integration und die Jugendstiftung Baden-Württemberg verleihen den Jugendbildungspreis „DeinDing“ bereits zum zehnten Mal. Im Jahr 2019 ging auch ein Preis nach Offenburg. Der Preis in der Kategorie „Jugend engagiert für Demokratie“ ging an das Projekt „Das Rote Sofa- Jugend trifft Politik“. Seit dem Jahr 2010 veranstaltet das Bunte Haus das Projekt. Schülerinnen und Schüler aus Offenburg bekommen in Workshops Einblicke in die Politik und das Wahlsystem. Darüber hinaus interviewen sie auf einem Roten Sofa lokale Politikerinnen und Politiker die sich für kommende Wahlen aufstellen. Die Preisverleihung fand am 15.03.2019 in Stuttgart statt.